
 

 

 

 

日時：平成 28年 12月 5日（月）8：00～9：50 

場所：名寄庁舎 3階会議室        

１ 開 会 

 

２ 市長あいさつ 

・今年は雪が早く降り、１２月４日（日）にピヤシリスキー場がオープンした。これからはじまる

冬のイベントや大会への準備をお願いする。 

・まちづくり懇談会が１１月２５日（金）で終了した。今年度は開催場所の統合により、９ヶ所で

の開催となったが、参加者は昨年と比較し、若干の減となった。特に農村地区の参加者が減った

要因については農作業終了時期との関係が考えられるので、来年度以降は、昼間時間帯での開催

なども含め、検討してもらいたい。懇談会の中で出された意見については現場を確認し、適切に

対応していただきたい。また、市民から「職員対応が丁寧」という声も聞き、市民から評価をい

ただいていることも感じた。市民協働のまちづくりには市民との信頼関係が必要であり、引き続

き安心感のある対応をするようマネジメントをお願いする。 

・１２月１日（木）に民生委員児童委員委嘱状交付式を行なった。まちづくりの基盤となる組織で

あり、各委員の前向きな姿勢が素晴らしい。 

・１１月２９日（火）に名寄市農業担い手交流会に出席した。１２名の新規就農者は、全員がＩタ

ーン・Ｕターン者であった。今後の担い手対策、人材確保はまちづくりに重要な課題である、各

部署で施策を進めていただきたい。 

 

３ 市長・副市長の動静 

教育委員会関係行事予定  

・市長、副市長の動静及び教育長の動静について連絡がありました。 

 

４ 協議事項・報告事項 

（１）市政への要望 

・市政への要望について、担当部局より報告がありました。 

№ 
受付 

番号 
件   名 

受 付 

年月日 
要望者 担当部課 

1 6 
平成 29 年度に向けた警備業務に関する

要望 
28.10.26 

一般社団法人 北海道警備業協

会 旭川支部 支部長 
総務部財政課 

2 7 平成 29年度行政施策に関する要望  28.11.11 名寄市商工会議所 会頭  
経済部 

営業戦略課 

3 8 

商工会に対する平成 29 年度市町村補助

金についての要望・行政施策にかかる要

望  

28.11.11 風連商工会 会長 
経済部 

営業戦略課 

 

  



 

（２）市からの要望 

・市からの要望について、担当部局より報告がありました。 

№ 
要望 

番号 
件   名 

要 望 

年月日 
要望先 担当部課 

1 2 

国立研究開発法人医薬基盤・健康・栄養

研究所薬用植物資源研究センター北海

道研究部の施設整備に関する要望  

28.11.15 厚生労働省大臣官房厚生科学課長 経済部農務課 

 

（３）平成２８年第１回定例会における検討事項の処理顛末について 

  ・検討事項の処理顛末について、担当部局より報告がありました。 

№ 件   名 担当部 

1 

○18歳選挙権導入に向けての教育現場における対応について  

・市立大学では、 大学ロビーに啓発コーナーを設置し、情報提供の体制を強化・整備した。 

・高等学校では、北海道選管が出前講座を実施、市選管は公営ポスター掲示板を名寄高校前に新

設した。 

・教育現場では、文科省通知により政治的活動等に関する規定を学校等に周知、指導した。 

総務部 

2 

○地域自治区のあり方と住民自治の構想について 

・現在組織されている地域連絡協議会を基本としながら、あり方を再検討していく。 総務部 

3 

○特設公衆電話が実際に必要となった場合の要請方法と費用負担について 

・設置個所の検討を経て、年度内設置に向け作業予定。 

・回線工事費はＮＴＴ、電話機代は市の負担。 

総務部 

4 

○防災マスター認定講習会の名寄市での開催について  

・毎年、道内４箇所が持ち回りで開催している、名寄市開催について北海道に要望を行なう。 総務部 

5 

○避難所訓練の訓練方法や情報収集についての考えについて  

・住民が参加する洪水時の避難訓練時など、適時ふさわしい訓練を実施する。 総務部 

6 

○介護職員が不足している現状の解決策について 

・前回会議（H28.11）で報告済 健康福祉部 

7 

○EPA介護職員の受け入れについて  

・受け入れ法人において、各種研修等の充実が必要であるため、市内法人等に制度の周知、研修

等に関する情報提供を行ない、受け入れの可能性について研究を進める。 

健康福祉部 

8 

○介護職員の不足により施設の入所定員を充足できていないことに対しての考えについて 

・事業所間の連携が重要と認識し、事業所に対しての働きかけを続けていく。 

・「介護人材確保緊急対策事業」など、職員確保に向け様々な方法を検討している。 

健康福祉部 

9 

○ひきこもりの社会復帰支援のための実態把握について 

・アンケートを実施し、実態を把握した。市立大学の先生による結果の分析を行なった。 健康福祉部 

10 

○ひまわりらんどの休日開館について 

・休日に利用可能な施設を有効に活用いただきたい。 

（ここほっと、サンピラーパーク、健康の森、ほっと２１など） 

健康福祉部 



 

№ 件   名 担当部 

11 

○北海道独自の基盤整備事業である農家負担軽減措置、パワーアップ事業の負担率について 

・パワーアップ事業は、平成 32 年度まで継続となり、負担率の変更も無いことを、上川総合振

興局に確認した。（検討事項報告時点に内容確定済） 

経済部 

12 

○時代を担う若い人たちの起業に対する支援策について  

・中小企業振興条例の改正に基づき、国の制度と連動可能な助成制度を新設した。 

・市内金融機関と連携し各種相談支援体制を確立するため「なよろ経済サポートネットワーク」

を設立し、創業者へのサポート体制を構築した。 

経済部 

13 

○風連日進・望湖台の自然を活かした取り組みについて  

・観光振興計画の見直しを行なうため、市民検討委員会を設立した。計画の中で、観光施設の管

理・活用についてまとめる予定としている。 

経済部 

14 

○商店街等の活性化への取り組みについて 

・よろーなを指定管理している、なよろまちづくり観光協会で利用者アンケート調査を実施して

いる。今後、関係団体を含めた検討の場を開催することを検討している。 

・中心市街地活性化については、名寄市公共施設等検討ワーキンググループを設立し、今後検討

していく予定。 

経済部 

15 

○児童クラブの開所時間の延長について 

・アンケート結果を基に、開所時間の変更、使用料金の徴収を、平成 29 年度中に実施する方向

で進める。 

教育部 

16 

○保育教諭免許取得のための片面保有者に対する大学としての対策について  

・現在実施しているニーズ調査の結果を踏まえ、平成 29 年度の実施にむけて社会保育学科と協

議を進める。 

市立大学 

17 

○幼稚園教諭免許取得者に対する教員免許更新講習（認定申請）の取り組みについて  

・現在実施しているニーズ調査の結果を踏まえ、平成 29 年度の実施にむけて社会保育学科と協

議を進める。 

市立大学 

 

（４）平成２８年度予算審査特別委員会における検討事項の処理顛末について 

  ・検討事項の処理顛末について、担当部局より報告がありました。 

№ 件   名 担当部 

1 

○地域連絡協議会等活動交付金の継続事業に対する段階的減額の見直しについて  

・平成 29年度予算において制度内容を検討する。 総務部 

2 

○財政規律や財政目標の設定に対する考え方について 

・中期財政計画の策定に併せて、今後の財政運営上の課題を記載した「名寄市における財政課題」

を議員協議会にて報告、楽観視できない財政状況であることを踏まえ、財政規律を設定した。 

総務部 

3 

○電力自由化への対応について 

・試験的に特定の施設を新電力に切り替え、その結果を検証したうえで、全体の方向性を協議し

ていきたい。 

総務部 

4 

○成年後見人制度の周知活動に対する考え方について 

・市民向け研修会、職員向け研修会を実施した。法人後見の設立に向けた検討会での結果をふま

え、成年後見センターを社会福祉協議会に運営委託する形で平成 29年度予算要求する。 

健康福祉部 



 

№ 件   名 担当部 

5 

○ひまわりらんどの利用時間の拡大と休日開館について  

・閉館時間に清掃や整理の作業をしている、飲食についても衛生面から許可していない。 

・２階は安全が確保できる構造とはなっていなく、安全確保のための職員配置が困難なため、利

用は控えていただく。 

・休日は利用可能な施設を有効に活用いただきたい。 

（ここほっと、サンピラーパーク、健康の森、ほっと２１など） 

健康福祉部 

6 
○権利擁護センターの設立と広域化に対する今後の考えについて  

・成年後見センターを社会福祉協議会に運営委託する形で検討している。 
健康福祉部 

7 

○認知症サポーター養成講座受講後の対応について  

・平成 28年度中に 3回の会議、施設見学を実施し、様々な意見が出された。 

・今後も認知症サポーターの会の参加者を募り、様々な内容での開催を継続していく予定。 

健康福祉部 

8 

○高齢者に対する屋根雪下ろし助成の予算について  

・現行の除雪助成券対象者に、屋根雪下ろし分として金額を追加する方法で事業を検討している。 健康福祉部 

9 

○家族介護用品支給事業についての基準の見直しと大人用紙おむつごみ袋の支給について 

・要介護認定者への紙おむつ用ごみ袋支給について、事業開始に向け検討している。 

・現行の家族介護用品支給事業対象者より拡大する方向で検討している。  

健康福祉部 

10 

○産業まつりの開催場所について 

・過去に開催した浅江島公園、現在実施している健康の森での実施状況や駐車場の確保などを調

査し、関係団体の意向を基に、実行委員会において協議を進める。 

経済部 

11 

○杉並区との交流事業について 

・従来の周知に加え、都会っ子交流事業参加者、小さな自然観察クラブ登録者へ働きかけをした。 

・今後も当事業の意義、目的を伝えながら事業を推進していく。 

教育部 

 

５ 連絡事項・その他 

（１）平成２８年仕事納めに係る市長挨拶の日程について【総務部】  

   ・日程について説明がありました。 

（２）電話発信方法（市外）の変更について【総務部】 

   ・内容について説明がありました。 

（３）その他 

   ・ＪＯＣジュニアオリンピックカップ 2017 全日本ジュニアスキー選手権大会兼全日本中学生選

抜スキー大会への開催について説明がありました。 

 

６ 閉 会 


